

「ジュニアライターがゆく」来月スタート

「ピース・シーズ」は今回で終わります。中国新聞の新紙面がスタートする3月からは、ジュニアライターの活動の内容や取材の成果を多彩に紹介し、中高生の生の声を伝える新企画「ジュニアライターがゆく」を月曜日朝刊の「平和のページ」に掲載します。これまで通り、月1回です。第1回は3月18日朝刊を予定。70年前に原爆の爪痕が深い広島で困った人たちのために家を建てた米国のフロイド・シユモーさんを学び、その意味を考えます。ご期待ください。

広島市内には原爆の悲劇を私たちに伝えてくれる被爆建物があります。街中だけではありません。爆心地から少し離れた場所にも、爆風で受けた傷痕が分かる木造の建物があります。その多くは、寺や神社です。中国新聞ジュニアライターは、原爆の記憶を伝える寺や神社は皆さんの身近なところにあるはずです。それらを訪れば、建物が無言で語ってくれる平和の尊さに気付くと思います。



ヒロシマの10代がまく種

第65号

被爆した寺・神社を巡る

爆風のすさまじさ 今に



本堂前で原爆の記憶を語る前田さん

瓦をモニュメントに

善法寺(西区)の本堂は1936年の完成です。建物が爆心地の方を向いていたため、西側に2・74キロ離れていても爆風を受けて西側へ傾き、天井のほとんどが落ちました。当時5歳だった前田至正さん(79)はお寺の住居部分で被爆。寺はけが人や住まいを失った人を受け入れ、いっぱいに「こんな臭いが漂つた」と振り返ります。

いきました。9年の本格的な修復工事でまつすぐになりましたが、爆風に耐えた欄間の一部は残り、被爆瓦は中庭に積み重ねてモニユメントとして置いています。前田さんは「核廃絶のために物言わぬ証人として大切にしたい」と話しました。

(高3松崎成穂)

善法寺

善法寺(西区)の本堂は1936年の完成です。建物が爆心地の方を向いていたため、西側に2・74キロ離れていても爆風を受けて西側へ傾き、天井のほとんどが落ちました。当時5歳だった前田至正さん(79)はお寺の住居部分で被爆。寺はけが人や住まいを失った人を受け入れ、いっぱいに「こんな臭いが漂つた」と振り返ります。

いきました。9年の本格的な修復工事でまつすぐになりましたが、爆風に耐えた欄間の一部は残り、被爆瓦は中庭に積み重ねてモニユメントとして置いています。前田さんは「核廃絶のために物言わぬ証人として大切にしたい」と話しました。

(高3松崎成穂)

壊れた屋根 元に戻す



爆風で屋根が飛んだ様子を話す川口さん

(高1佐藤西)

吉島稻生神社

善法寺(西区)の本堂は1936年の完成です。建物が爆心地の方を向いていたため、西側に2・74キロ離れていても爆風を受けて西側へ傾き、天井のほとんどが落ちました。当時5歳だった前田至正さん(79)はお寺の住居部分で被爆。寺はけが人や住まいを失った人を受け入れ、いっぱいに「こんな臭いが漂つた」と振り返ります。

いきました。9年の本格的な修復工事でまつすぐになりましたが、爆風に耐えた欄間の一部は残り、被爆瓦は中庭に積み重ねてモニユメントとして置いています。前田さんは「核廃絶のために物言わぬ証人として大切にしたい」と話しました。

(高1佐藤西)

吉島稻生神社

善法寺(西区)の本堂は1936年の完成です。建物が爆心地の方を向いていたため、西側に2・74キロ離れていても爆風を受けて西側へ傾き、天井のほとんどが落ちました。当時5歳だった前田至正さん(79)はお寺の住居部分で被爆。寺はけが人や住まいを失った人を受け入れ、いっぱいに「こんな臭いが漂つた」と振り返ります。

いきました。9年の本格的な修復工事でまつすぐになりましたが、爆風に耐えた欄間の一部は残り、被爆瓦は中庭に積み重ねてモニユメントとして置いています。前田さんは「核廃絶のために物言わぬ証人として大切にしたい」と話しました。

(高1佐藤西)

みんなの支え 大切

被爆建物は老朽化が進んで壊されることが多く、広島市は保存と継承を呼び掛けようと、1993年から半径5キロ以内の被爆建物の登録を始めました。現在は原爆ドームをはじめ85件が登録されています。

今回の取材では、古くから地域に根差した建物が大切にされてきたことが分かりました。それをヒントに被爆建物を残していくための方法を考えました。

中高生の提案

中高生の提案

会員制交流サイト(SNS)で発信する

被爆建物を見たらインスタグラムやツイッターなどにアップし、平和に関心の低い人にも見てもらう。

ツアーオープン

原爆ドームなど有名な場所だけでなく、立ち寄ることの少ない被爆した寺社も。

校外学習に取り入れる

被害の痕が残る近くの神社やお寺を小学校の時に訪れる。壁新聞やマップを作り地域の掲示板に張り出す。

私たちもしっかり被爆の歴史や人々の思いをこれからも取材して紹介していきたいと思います。

(高2藤井志穂、高1伊藤淳仁)

継承していくために

みんなの支え 大切

原爆では、当時の広島市内にあった建物のほとんどが被害を受けました。爆心地では地面の温度が3千~4千度に達し、秒速440㍍の爆風が吹いたとされます。半径2キロ以内では、木造の家がつぶれて燃えました。

ジュニアライターが巡った5カ所の寺や神社は木造のまま残り、守られてきました。火災が広がった半径2キロのエリアの近くにあります。ぎりぎりのところで残ったのでしょうか。